
  
 

 Acta Reunión Extraordinaria con Ministra y  Evaluación del Reglamento 
 

Coordinación Ministerial Participación Ciudadana 

 

Fecha / Horas 01.08.2023 12:00 15:00 

Lugar Sala de Reuniones Planeamiento – Ministerio de Obras Públicas  
Morandé 59, piso 7, Santiago. 

 

Asunto  

 Presentación del Plan de Trabajo a la Ministra de Obras Públicas y Evaluación del 
Reglamento por parte del Consejo. 

 

Tabla 

1.  Presentación del Plan de Trabajo. 
 

 

2.  Presentación de propuesta de Reglamento. 
 

 

 

Temas Tratados  

1 Se presentan los Consejeros/as COSOC a la Ministra. 

 El Presidente hace entrega del Plan de Trabajo para este año, junto a unas palabras 
que contextualiza la labor y la importancia del Consejo a nivel nacional. Asimismo, 
realiza las siguientes peticiones: 
1. Reactivar la página web del COSOC.  
2. Tener una tarjeta de identificación (TIMOP para COSOC). 
3. Se plantea la idea de tener una glosa presupuestaria. 
4. Modalidades de trabajo: Que mediante las direcciones que planteen modalidades 

de consultas al COSOC, para involucrar al ministerio con las comunidades. 
 

 Consejero Saldias: Agradece por los embalses nuevos en la región de Ñuble, ya que son 
necesarios para la comunidad. Menciona que como organización de usuarios de agua 
hay una preocupación por las exigencias de aprovechamiento de aguas, ya que el 70% 
de los involucrados son pequeños agricultores. Establece que si bien se amplió el plazo, 
también hay que analizar y conversar los temas con la Dirección General de Aguas, 
debido a los requisitos legales y el desconocimiento de los pequeños agricultores para 
estos procesos. Por esto se plantea la Mesa de Agua. 

 Consejera Achurra: Menciona que su organización ha mantenido conversaciones con 
INACAP y grandes constructoras para diseñar y armar pequeños pilotos que permitan 
el ingreso de mujeres a las obras. Desde la Expertiz de la consejera, es necesario que 
una mujer tenga mínimo $600.000 para vivir. 
La ministra señala que en Aysén se encontró con un grupo de mujeres que serán 
capacitadas para trabajar en maquinaria pesada.  

 Consejero Figueroa: Agradece el tiempo de la ministra por conocerlos y ofrece toda la 
colaboración para apoyar al Ministerio. Menciona que en Curacaví y María Pinto falta 
apoyo para regularizar su situación con la DGA, ya que los agricultores requieren ayuda 
en lo tecnológico, por lo que deja invitada a la autoridad. 



  
 

 Consejero Bustamante: Menciona que es director de un Centro de Investigación de 
Desarrollo Urbano PUC. Explica el trabajo de investigación que efectúa en el Centro. 
Menciona que participó en la elaboración del reglamento para el reúso  agua y apoyó a 
la ley de humedales. Tienen la voluntad de cooperar con el Ministerio y sus objetivos 
(son 40 investigadores disponibles). 

 Consejero Montiel: Pide una prórroga en el reglamento del COSOC.  

 Consejera Salazar: Solicita recursos para transporte del Consejo. Pide que también el 
COSOC pudiese ser resolutivo.  

 Consejera Leiva: Ofrece colaboración para la accesibilidad universal en las obras del 
MOP.  Menciona el Plan de accesibilidad a 10 años de MIDESO como relevante. 

 Consejera Calvet: Plantea que los desafíos a enfrentar a largo plazo deben ser 
coordinados, ya que la pandemia dio a conocer las debilidades del sistema. 

 Consejera Callpa: Considera que el COSOC es un ente que ayuda al gobierno, ya que es 
la información directa que pueden obtener desde las comunidades. En dicho sentido, 
es necesario una forma en la que se pueda financiar la presencialidad de los 
consejeros/as.  Establece que a pesar de que hubo COSOC en región, no se le dio la 
importancia necesaria, por lo que no perduraron en el tiempo. Considera que tener 
foco en los pueblos es de suma relevancia.  

 Consejero Zablah: Representa al colegio de ingenieros. Expresa que hay un 
conocimiento del quehacer MOP debido a la colaboración constante con el ministerio. 
Solicita conocer cómo se están llevando a cabo las concesiones viales en los caminos 
principales, ya que como órgano les interesa emitir opiniones al respecto. 

 Presidente Gotari: Propone elaborar una Comisión de trabajo si es necesario para 
viabilizar la propuesta de trabajo. Establece que el Consejo queda a disposición de la 
autoridad en el caso que vayan a regiones. 

 Ministra: Expresa que desea hacer una ronda de presentaciones por áreas para que el 
Consejo sepa cómo trabaja el Ministerio. Asimismo, está de acuerdo con la glosa y la 
“TIMOP” para consejeros. 

2  Se analiza todos los artículos del título 1 se y modifica la propuesta de reglamento. 

 Se establece que al viernes 04/08, se informarán las objeciones desde el título 2 en 
adelante.  

 La Consejera Leiva menciona que no podría asistir a la reunión extraordinaria del 
miércoles 09 de julio si los horarios son de 13 a 15 hrs. 

 

Acuerdos 

1.  Miércoles 09 de julio se realizará una reunión para definir los puntos del reglamento. 

2.  Gestionar la factibilidad de la TIMOP y Glosa para el MOP. 

3.  Enviar las objeciones y comentarios desde el título dos del reglamento hasta el viernes 4 de 
agosto. 

 



  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Registro de asistencia 
Presencial 

 

Modalidad de 
participación 

Participantes Cargo 

Presencial 

Jorge Gortari Presidente COSOC 

Luis Figueroa Consejero COSOC 

Juan Francisco Saldías Consejero COSOC 

Luis Montier Torres Consejero COSOC 

Waldo Bustamante Consejero COSOC 

María Paz Achurra Consejera COSOC 

Alejandra Mella Consejera COSOC 

Telemático 

Cecilia Leiva Consejera COSOC 

Christian Zablah Consejero COSOC 

Jeannette Calvet Consejera COSOC 

Olimpia Salazar Consejera COSOC 

Oriele Callpa Consejera COSOC 

Presencial Ramón Mallea Secretario Ejecutivo (MOP) 

Presencial Daniel Poblete Secretario de Actas (MOP) 

Presencial Jessica López Ministra de Obras Públicas 

Presencial Gerardo Salinas 
Asesor de la Ministra de Obras 

Públicas 



  
 

FOTO LISTA ASISTENCIA 
 

 
 

 
         
 

Registro de participación telemática 
 

FOTO PANTALLAZO ASISTENTES             
 
   


